
ATA 94/2024 COMSEA NH

Aos onze dias do mês de Junho de dois mil e vinte e quatro, de forma presencial na

Sede do COMSEA, realizou-se a reunião Plenária Ordinária do Conselho Municipal

de Segurança Alimentar e Nutricional/COMSEA, com o apoio operacional da Casa

dos  Conselhos  de  Novo  Hamburgo.  As  presenças  constam  registradas  em

instrumento próprio. Claudete, Presidente do COMSEA, saúda os presentes e dá

início a plenária com a seguinte pauta: 1. Votação da ata 93/2024;  2. Percepções

de  necessidades  nas  diversas  instâncias  e  locais  relacionados  com  a

Insegurança Alimentar e Nutricional; 3. Grupo Conselhos Foco Enchentes; 4.

Fórum  dos  Conselhos;  5.  Assuntos  gerais.  1.  Votação  da  ata  93/2024  : O

registro ficou incompleto e será finalizado para a aprovação na próxima plenária. 2.

Percepções de  necessidades  nas  diversas  instâncias  e  locais  relacionados

com a Insegurança Alimentar e Nutricional:  Vários participantes fizeram relatos

sobre suas vivências nesta enchente de proporções catastróficas que atingiu o Sul

do Brasil no mês de maio. Claudete relata o trabalho do Conexão Esperança, no

bairro  Primavera,  no  preparo  de  viandas  para  entrega  no  abrigo  do  Parque  do

Trabalhador, para moradores da Vila Palmeira e voluntários que estão na linha de

frente ajudando outras famílias. Considera pouco que fazem, porém está sendo um

trabalho  constante.  Questiona  sobre  o  papel  do  município  no  atendimento  das

famílias  após  saírem  dos  abrigos  e  na  distribuição  de  cestas  básicas.  Andiara

comenta  sobre  sua  vivência  na  sede  da  Associação  de  Pais  do  Colégio

Rosário/POA,  onde  inicialmente  seria  produção  de  marmitas  e  acabou  virando

abrigo  para  as  famílias.  Refere  que  05  EMEBS  e  06  EMEIS  foram  fortemente

atingidas e já estão em processo de recuperação. Mabilda retoma a fala de Claudete

que parece pouco o trabalho feito por todos os voluntários e entidades mas é a

proporção  dos  estragos  que  é  gigantesca.  Hoje,  o  Bairro  Santo  Afonso  está

devastado  e,  com  certeza,  muitas  famílias  não  têm  para  onde  retornar.  Luana

comenta  sobre  sua  experiência  no  abrigo  para  famílias  atípicas  montado  em

Estância Velha. Mabilda lamenta a fragilidade das estruturas públicas anteriores às

enchentes  e  que,  neste  momento,  fica  mais  difícil  ainda  dar  conta  de  tantas

demandas. Um exemplo é a assistência social que já sofre com falta de servidores,

inclusive  nutricionista,  para  pensar  em projetos  de  segurança  alimentar  e  assim

estão muitos  outros  setores  da prefeitura.  Também lamenta  que a  CAISAN não
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tenha se constituído de fato por que neste momento deveria estar debruçada em um

plano  de  segurança  alimentar  para  todos  os  moradores  do  município.  Claudia

comenta sobre a natureza deste evento e a força das águas neste processo de

destruição. Jair refere que toda a estrutura do sindicato foi colocada à disposição.

Visitou a Vila  Marrocos e relembra a enchente de 1982.  Considera os governos

omissos  por  que  não  se  comprometeram  com  a  manutenção  dos  diques  e

dispositivos  de  segurança  nas  cheias  dos  rios.  Claudete  questiona  o  papel  do

COMSEA neste momento tão desafiador para tentar identificar quais os movimentos

necessários.  Fala  da  importância  das  cozinhas  solidárias  para  produção  e

distribuição das refeições nas comunidades atingidas.  Claudia retoma projeto do

Restaurante  Popular,  das cozinhas solidárias  como projetos  defendidos por  este

conselho e questiona sobre o que está sendo planejado pelo poder público um mês

após esta tragédia ambiental. Lucimara lembra que o Restaurante Popular nunca foi

uma proposta defendida por esta gestão. Fica definido , novo Ofício para Câmara de

Vereadores,  solicitando  informações  sobre  as  providências  urgentes  quanto  ao

planejamento do executivo para enfrentamento de catástrofes climáticas severas e

inundações no nosso município bem como às ações urgentes a serem tomadas que

garantam  segurança  alimentar  às  famílias  vitimadas  pela  tragédia.  3.  Grupo

Conselhos Foco Enchentes: Claudete comenta sobre a criação do Conselho com

Foco  nas  enchentes,  criado  com  o  objetivo  de  ampliar  a  discussão  entre  os

conselhos  abordando  temas  pertinentes  a  esta  situação.  Convida  a  todos  para

participarem.  4.  Fórum  dos  Conselhos:  não  há  assuntos  para  tratar,  pois  em

função das enchentes não teve reunião nos meses de maio e junho.  5. Assuntos

gerais: Luana sugere que o município se pronuncie quanto aos alertas de chuvas

intensas e seu plano de contingência para estas situações. Também fala sobre a

Nota de Repúdio do CRN que diz não ao Artigo 5º do PL 1571/2024 que dispensa a

participação obrigatória de nutricionistas na supervisão da distribuição de alimentos

em situações de emergência ou calamidade pública. Sugere que o COMSEA reforce

esta posição em suas redes sociais. Também informa que a APAE está recebendo e

distribuindo doações para as vítimas da enchente. Nada mais havendo a tratar, eu,

Mabilda Maria Dalmazo Dotto, secretária da mesa diretora do COMSEA, encerro a

presente ata que vai assinada por mim. 
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